
ATA DE REUNIÃO DO COLEGIADO DE CURSO SUPERIOR DE EDUCAÇÃO FÍSICA
DO IFSULDEMINAS / MUZAMBINHO

Aos doze dias do mês de Novembro de 2014, na unidade CeCAES - Centro de Ciências Aplicadas à
Educação e Saúde, do Instituto Federal do Sul de Minas, IFSULDEMINAS, Câmpus Muzambinho,
reuniram-se os membros do Colegiado do curso de Educação Física. A reunião foi convocada com a
seguinte pauta de discussão: 1) Matrículas (Secretaria); 2) Disciplinas Eletivas (PCC, ACC, Estágio
e TCC); 3)Montagem das bancas do PCC; 4) Avaliação do Congresso; 5) Início de discussões do II
Congresso; 6) Retomada das discussões da nova matriz (reorganização de calendário); 7) Definição
dos dias de apresentação do TCC.A reunião contou com a presença do Prof. e coordenador Rafael
Castro Kocian, Prof. e coordenador Renato Aparecido de Souza, Profa. Daniela Gomes Martins
Bueno, Prof. Wagner Zeferino de Freitas, Prof. Dênis Bueno da Silva, Profa. Ieda Mayumi Sabino
Kawashita, Prof. Wonder Passoni Higino, Profa. Priscila Missaki Nakamura, Profa. Mariana
.Zuanetti Martins, Profa, Renata Beatriz Klehm, Profa. Januária Andréa Souza Rezende, Prof.
Fabiano Femandes da Silva, Prof. Tuffy Felipe Brant e Profa. Margareth Guimarães Lima.
Encontravam-se também presentes os alunos Ana Carolina Corsi Pereira, Hingredy Priscila Silva,
Matheus Roncon Dias e Jhonyson de Oliveira. A reunião foi presidida pela professora Daniela, que
iniciou a reunião justificando a ausência do professor Mateus Camargo Pereira, devido à viagem
marcada anteriormente. Em seguida, informa que deverá ser feita uma nova nomeação para
presidência do colegiado, uma vez que não é mais coordenadora do curso. Abordando primeiro item
em pauta, é colocada a situação de alunos que estão com suas matrículas irregulares na Secretaria.
O professor Renato informa que foi feito um levantamento de alunos que interromperam o curso e
não fizeram trancamento, sendo que o regulamento prevê que 1 semestre sem vínculo caracteriza
perda da matrícula no curso, e atualmente esses alunos ficam até 4 (quatro) semestres sem estudar e
depois retomam requerendo cumprimento de dependências. O professor faz a leitura do Artigo 36
da Resolução n° 071/2013, de 25 de novembro de 2013 (Normas Acadêmicas) que dispõe sobre o
cancelamento de matrícula, para sanar quaisquer dúvidas. Diante da situação, a coordenação
solicitou à secretária Dircélia, que fizesse contato telefônico com todos os alunos que se encontram
nessa situação e informasse quais alunos têm interesse em concluir o curso. Diante do levantamento
'concluído, o colegiado decide que deverá ser feito um novo contato com esses alunos, comunicando
que deverão comparecer a secretaria para trancar suas matrículas ou requerer o cumprimento de
suas disciplinas pendentes, caso haja oferta dessas no próximo semestre. O colegiado ainda
estabelece um prazo até 25/11/2014 para que o aiuno regularize sua matrícula. Tratando o segundo
item em pauta, abre-se uma discussão sobre o encaixe no sistema GIZ das disciplinas de ACC -
Atividades Complementares, PCC - Prática como Componente Curri cular, Estágio Profissional
Curricular e Seminário de Trabalho de Conclusão de Curso como disciplinas eletivas. O professor
Rafael julga que deve tomar-se uma posição institucional, uma vez que essas disciplinas sendo
ofertadas como eletivas, automaticamente serão abertas para matrículas dos alunos de outros cursos
do IFSULDEMINAS, porém, não tem sentido alunos de determinados cursos cursarem essas
disciplinas. Os docentes desviam um pouco do assunto e aprofundam uma discussão sobre os
trabalhos de conclusão de curso, e diante de muita divergência chegam a conclusão que deverá ser
feita uma reformulação mais aprimorada, e que para tal deverá ser convocada uma nova reunião
com essa pauta de discussão. Voltando a discutir se as disciplinas continuariam sendo ofertadas
como eletivas, o colegiado abre uma votação entre seus membros, professores Denis, Wagner,
.Fabiano, Januária Andréa, Ieda e Daniela, que votam por unanimidade que as disciplinas de ACC,
Seminário de TCC, PCC e Pasta de Estágios não poderão ser cursadas como eletivas. Determinam
ainda que o aluno que possuir pendências, deverá cursar as disciplinas eletivas paralelas ao seu
curso até o término, logo após sua colação de grau, participará do edital de obtenção de novô título.
Posteriormente, deverá pedir aproveitamento de estudos referente as disciplinas eletivas cursadas e
concluir o segundo curso no final de 6 meses. Sobre a montagem das bancas do PCC do 2°
Semestre de 2014, terceiro item em pauta, fica decidido que deverão ser compostas por dois



professor Rafael conduz a distribuição da seguinte forma: para os minicursos de Artes Corporais
(Rafael e Tuffy) , Bocha Paralímpica (Renato e Ieda), Ginástica na Escola (Mariana e Mateus),
Avaliações de custos benefícios de intervenções de atividade física (Margareth e Priscila), Presente,
Passado e futuro das intervenções de atividade física nas unidades básicas de saúde (Renata e
.Januária); Atividade Física e Saúde: Novas descobertas utilizando modelos animais (Denis e
Fabiano); Seleção e detecção de talentos na. Canoagem Juventude (Thales e Daniela); Aspectos
Fisiológicos e metabólicos da avaliação aeróbia: diagnósticos para otimizar o rendimento (Wagner e
Wonder). Para avaliar as videoaulas das mesas redondas de Mega-eventos e educação física (Rafael
e Renata); Aspectos tecnológicos em biomecânica (Dênis, Wagner e Wonder); Tecnologia em Saúde
(Fabiano, Margareth e Priscila). E para avaliar as palestras serão formadas duas bancas
examinadoras. Os professores Januária Andréa e Tuffy Felipe avaliarão as videoaulas da palestra de
abertura, e os professores Mariana e Mateus avaliarão os vídeos da palestra de encerramento. O
professor Rafael informa que a composição das bancas avaliadoras será divulgada no site do
IFSULDEMINAS. A entrega dos vídeos deverá ser feita em envelope devidamente identificado na
secretaria do curso no dia 24/11/2014. Além dos melhores vídeos de cada atividade serão
apresentados também os vídeos que contenham ressalvas, no dia 01/12/2014, na Biblioteca do
CeCAES. Ainda sobre o PCC, o professor Renato sugere que um grupo de docentes, que poderá ser
rotativo, liderem o processo, mudando e otimizando o formato, e que ao final do semestre apresente
em reunião uma nova proposta para o cumprimento do PCC do próximo semestre. O professor
considera que apesar de todas as tentativas feitas nesses 4 (quatro) anos de curso de melhorar o
'formato do PCC, vários alunos apresentaram um descontentamento muito grande. Diante do
levantamento de várias demandas, durante a reunião, como Pós-Graduação, Comitê de Ética,
Formatação do PCC, Reformulação da Matriz e do TCC, fica decidido que deverá ser organizado na
próxima reunião do NDE, as comissões e a divisão dos trabalhos, além de levantar mais possíveis
demandas. Adiante, o professor Renato comunica aos presentes que enviará um ofício para o
professor Evane Silva, membro do CEGAE, com posição do Colegiado sobre a falsificação de
atestado médico da aluna Carla Gabriela dos Santos. O professor acha justo que a aluna tenha como
punição, pelo menos a exclusão da disciplina, para que além dela, os outros discentes percebam que
não podem tomar este tipo de atitude. Em seguida, o professor coloca algumas solicitações de
alunos ao Colegiado. O aluno Natã da Silva Figueiredo de Paiva, matriculado no 4° período noturno
do curso de bacharelado em educação física justifica sua impossibilidade de participar do minicurso
do Congresso e por consequência participar e apresentar o PCC deste semestre, em função de um
compromisso social. O Colegiado indefere o pedido, no entanto, o aluno poderá realizar o PCC do
período pendente, assim que for ofertado novamente. A aluna Flávia de Cássia Martins, matriculada
no 4° período vespertino do Curso de Licenciatura em Educação Física, solicita prova substitutiva
.da disciplina de Fisiologia do Exercício. A aluna apresentou atestado médico fora do prazo previsto
nas normas acadêmicas, e o colegiado indeferiu o pedido justamente por estar fora do prazo. Como
representante do Centro Acadêmico, o aluno Jhonyson de Oliveira, solicita a concessão de duas
aulas para a realização de uma plenária, para serem abordados assuntos do MEEF f;: o/) ENEEF, para
informar, debater e levantar questões acerca do XXXV ENEEF realizado entre os dias 17 e
25110/2014 em Porto Alegre - RS, onde houve a participação de 9 (nove) alunos do curso de
Educação Física do IFSULDEMINAS. O colegiado decide que este movimento estudantil será J
liberado, porém deverão passar de sala em sala, assim conseguirão chegar aos alunos de uma forma
mais efetiva. Justifica ainda que não seria viável liberar aulas, por motivo do histórico desse tipo de ~
liberação. Por último é apresentado o pedido da aluna Karen Vieira da Silva, matriculada no 6° -->
período vespertino do curso de bacharelado em educação física, que solicita prova substitutiva da
disciplina de bioestatística por ter sido convocada para audiência de conciliação da guarda da filha
no dia corrente. Após consultar a professora Priscila, responsável pela disciplina, o colegiado defere
o pedido sob o aval da professora, porém como a aluna já havia perdido a primeira prova da
disciplina, fica decidido que deverão ser feitas as duas provas no mesmo dia. Dando continuidade
na pauta de diSCU~bordandO os itens, Avaliação do I Congresso e Início de discussões do 11



discussões em reumoes posteriores. Todos concordam. Abordando o último item em pauta, a
. professora Daniela informa que tem um total de 27 (vinte e sete) trabalhos de conclusão de curso e
que por isso não será possível realizar todas as apresentações no dia 06/12/2014 (sábado letivo). É
aberta uma discussão sobre qual seria a melhor data para a apresentação dos trabalhos restantes.
Todos opinam e decidem que as apresentações excedentes deverão ser realizadas na segunda-feira
08/12/2014, sendo 4 (quatro) apresentações no período vespertino e 3 (três) no período noturno. O
professor Renato ainda faz um comentário sobre o aluno Fabio Eduardo de Almeida, que ficou em
dependência na disciplina Treinamento Esportivo e Performance, no 1° semestre de 2014, e
atualmente questiona a não oferta da disciplina no 1° Semestre de 2015. O professor acha
importante defender que a previsão do artigo 23, parágrafo 3° das normas acadêmicas obriga o
curso a ofertar a disciplina 1 vez por ano. O professor Rafael orienta que deverá ser feita a alteração
'da disciplina no PPC dó curso, depois de passar pelo NDE, Colegiado, CADEM, CONSUP, para
respaldar o curso no caso de alguma intervenção jurídica. No final, a professora Daniela informa
que recebeu uma carta convite do subcoordenador do Programa de Pós-Graduação em Ciências do
Esporte da Escola de Educação Física, Fisioterapia e Terapia Ocupacional da UFMG, Prof. Dr.
Samuel Penna Wanner, convidando os professores para participar, representando os docentes do
curso em Educação Física do IFSULDEMINAS, de um encontro acadêmico que discutirá a criação
da Rede Mineira e do Programa de Pós-Graduação Multicêntrico em Ciências do Esporte (EF), nos
dias 21 e 22/1112014.A final da reunião, a professora Daniela a adece a presença de todos. A
:~~~~n:ou~s 08: 6 horas e foi finalizada às 11:44 horas. m mais, assinamos a presente
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